

Repasando Prensa Internacional

Las agresiones fascistas

Continúan las agresiones de los piratas fascistas contra barcos ingleses. La emoción por estos atentados aumenta en Inglaterra; pero el gobierno no parece decidido a protestar, pues para él todo esto es una simple cuestión de números y teme que adoptando una actitud más de acuerdo con los dictados de la conciencia popular, se lesionen los intereses de los grandes financieros, que son quienes más cuentan para el esplendor del imperio.

Nada menos que trece generales italianos se han necesitado para trazar el plan estratégico de operaciones en el Norte. Mussolini se siente orgulloso de esta proeza llevada a cabo con verdadero derroche de material y a costa de los millares de italianos que van cayendo en el camino. Pero a él no le importa; lo que le interesa es que se divulgue el avance de las «llamas negras» y de las «flechas negras» en la provincia de Santander, como si se tratara de una victoria exclusivamente italiana. Vamos a conceder a esos asesinos entorchados el honor de figurar en este Boletín, para que los propietarios del mundo entero no los olviden jamás. Son: Bastica, Frusci, Favagrossa, Baistrocchi, Roatta, Teruzzi, Perti, Piazzi, Bergonzoli, Francisci, Biscaciant, Velardi y Manca.

Frente a estos, hemos de señalar los nombres de cinco ciudadanos beneméritos de la humanidad que han caído en las garras de la policía portuguesa y están en peligro de sufrir las mayores atrocidades. Se trata de los camaradas inculcados por el atentado llevado a efecto, el 4 de julio, contra Salazar, y son: Alfredo Eloy, antiguo deportado político; dos masones, José Horta y Antonio Pérez Silva; un empleado de garaje, Jacinto Carvalho y un anarquista que ha residido en Francia varios años, Manuel Francisco Pinhal.

Llamamos la atención del proletariado mundial y especialmente de los compañeros franceses, que conocerán al último de los procesados, para que hagan una intensa campaña de agitación en favor de esos desafortunados camaradas, sobre los que va a caer el odio de los esbirros del dictador portugués.

El Control y el Mediterráneo

El «Osservatore Romano» expresa una viva inquietud por las consecuencias que pueden traer los incidentes producidos en el Mediterráneo y que, dice, son susceptibles de trastornar el equilibrio político de este mar. «Esos incidentes, añade, pueden repetirse desde ahora mismo, por lo que nos preguntamos: ¿Qué sucederá el día que se haya identificado la nacionalidad de los submarinos y de los aviones que se dedican a agresiones indudablemente premeditadas? Es una cuestión muy grave que debería imponer serias reflexiones.» El periódico considera, por otra parte, que desde el punto de vista diplomático la situación no marca ninguna mejora, más bien puede decirse que se ha agravado. El órgano del Vaticano añade que la grave complicación naval en el Mediterráneo no es más que una consecuencia de la quiebra del sistema de control y que los incidentes no se habrían producido si se hubiese mantenido el sistema de patrullas internacionales. Hoy, por el contrario, no hay ningún control internacional y la no intervención es, pues, letra muerta. El Comité de Londres reanudará su trabajo a comienzos de Septiembre, pero nada ha venido hasta ahora a sacar a ese Comité del punto muerto en que había fracasado.

Dinero para la destrucción

Comunican de Berlín que la industria alemana espera recibir importantes pedidos del Japón. Los créditos de gue-

rra pedidos por el gobierno japonés se elevan a cinco mil millones de yen o sea cuatro mil millones de marcos. En ellos Alemania ve la posibilidad de compensar la pérdida que le resulta por la paralización casi completa de negocios con China. Las compañías de navegación alemanas han dado orden a sus barcos de no atracar en el muelle de Changai y llevar todo el material de guerra al Japón.

Los turcos hacen honor a los pactos

A consecuencia de la actitud energética opuesta por Kemal Ataturk a la amenaza de los submarinos que operan en las aguas turcas, numerosos vapores extranjeros actualmente en los puertos turcos hacen pintar de manera aparente los colores nacionales en los flancos de sus barcos, como lo hacían las naves neutrales durante la gran guerra. Se asegura que los submarinos que han torpedeado recientemente algunos barcos tienen una base naval situada en una isla italiana del Dodecaneso, donde se abastecen de todo.

La táctica de los fascistas

No está mal la táctica de los fascistas internacionales. Buscan por todos los medios que los pueblos que han decidido someter a su dominio carezcan de armas, para que las guerras duren lo menos posible, por aplastamiento total de los que se oponen a su tiranía. Así lo ha declarado el gobierno japonés, añadiendo que va a dirigirse a otros gobiernos pidiéndoles que no faciliten armas a los chinos «a fin de que la solución del actual conflicto se consiga cuanto antes». A este paso no sería de extrañar que exijan dentro de poco les sean entregados los pueblos rebeldes a sus imposiciones, atados de pies y manos, para que ellos se den la satisfacción de fusilarlos en masa. Sólo que en la táctica no se ponen de acuerdo; pues mientras el «Japón Times» escribe que «las hostilidades durarán un año y quizás dos o más», el general Sujiyama, ministro de la Guerra, ha declarado que el Japón no se dejará arrastrar por maniobras chinas a una guerra prolongada. Llevará las operaciones energicamente para obtener un éxito rápido. Abandonará la táctica «defensiva» y no esperará las provocaciones chinas para pasar a la ofensiva. «Japón debe tomar la iniciativa de las operaciones — termina afirmando el citado general — para hacer comprender rápidamente a los chinos la vanidad de toda resistencia.»

La prensa inglesa en general viene escandalizada por el atentado de que ha sido objeto el embajador de Inglaterra en China, que no es ni más ni menos que uno de tantos de los que ya ha soportado Inglaterra y de los que aún le quedan que sufrir. Algún periódico inglés dice ingenuamente que nadie parece oponerles mucha resistencia. Si bien es verdad que los chinos y los españoles ya cumplimos con nuestro deber; pero, ¿y los demás, empezando por los ingleses?

Los compadres del eje Roma-Berlín no tienen mucha confianza el uno del otro. Principalmente Alemania no se fía gran cosa de su aliada de circunstancias, sobre todo cuando recuerda como la abandonó durante la conflagración pasada. Por eso trata de establecer un bloque centro europeo con Austria y con Hungría, para lo cual, se dice que pronto entrarán en conversaciones los Estados Mayores de los tres países citados. Los alemanes están inquietos por los trabajos de fortificación actualmente en curso en la frontera italo-austriaca y por los recientes fracasos ocurridos en España a las tropas y al material italianos. Unido todo esto a las dificultades económicas en que se encuentra Italia, por su equivocada política imperialista, hace que Alemania la considere más bien un peso muerto y busque la aproximación con Austria y con Hungría, a las que ofrece ciertas ventajas de orden económico que habían sido previstas en los acuerdos de Roma, pero no habían llegado a realizarse.

VIDA SINDICAL

Sindicato de Les Franqueses

El Sindicato de Oficios Varios de Las Franquesas del Vallès, el próximo domingo, día 5, a las 10 de la mañana, celebrará una Asamblea en la cual estará representado el Comité Comarcal.

- El orden del día es el siguiente:
- 1.º Lectura del acta anterior.
 - 2.º Nomenclación de mesa de discusión.
 - 3.º Renovación de cargos de Junta.
 - 4.º Asuntos Generales.

EL SECRETARIO

A tots els Consells d'Empresa i Sindicats de la Comarca del Vallès Oriental

La Junta del Sindicat de l'Indústria de l'Edificació, Fusta i Decoració, encareix a tots els Consells d'Empresa i Sindicats de la construcció de la comarca, que assisteixin a l'Assemblea que tindrà lloc el dia 5 del corrent, a les deu del matí, al nostre Sindicat, carrer d'En Prim, 36, baix el següent

ORDRE DEL DIA

1. Informació d'un dictamen del Comitè Regional de l'Edificació.
2. Com ha d'estar format el Comitè de Relacions?
3. On ha d'ésser la seva residència?
4. Assumptes generals.

Per ésser un assumpte de molta transcendència i havent-vos d'entregar un comunicat, oportunament rebreu convocatòria particular.

Esperem la vostra assistència.

Vostres i de la causa,

LA JUNTA

Aviso

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros y compañeras en general, que al compañero José García Requena, del Sindicato de la Metalurgia de Granollers, se le ha extraviado su certificado de trabajo, en el cual va su fotografía.

Se ruega a quien pueda haberlo hallado, haga entrega del mismo, al sindicato mencionado o a esta Redacción.

Así se procede con las Colectividades

Nos enteramos que los compañeros de la casa Trullás han tomado el acuerdo de encargar 50 trajes (monos) para el trabajo, a la Colectividad de Sastreres de Granollers.

Nos complace esta prueba de compañerismo colectivo y veríamos con gusto que sirviera de estímulo a las demás colectividades, haciendo lo propio, dando con ello vida a todo lo creado por los tratadores al calor de la revolución.

Sindicat Unic d'Espectes Públics - Granollers

El dia 24 del passat mes d'agost, a tres quarts de deu del vespre, va celebrar-se, al Mundial Cinema, una assemblea general, en la qual va tractar-se la següent ordre del dia:

1. Nomenament de mesa de discussió.
2. Lectura i aprovació de l'acta de la sessió anterior.
3. Discussió de la convocatòria del Ple Regional de Sindicats d'Espectacles.
4. Nomenament de delegats en el mateix.
5. Assumptes generals.

Va acordar-se, entre altres coses, prendre part al dit Ple, nomenant tres companys com a delegats i presentar diferents esmenes i suggerències als punts a discutir.

Federación Nacional de las Industrias del Papel y Artes Gráficas

Con fecha 6 del corriente, quedó constituida, en Valencia, la Federación Nacional de las Industrias del Papel y Artes Gráficas C. N. T., eligiendo domicilio en la misma ciudad, Avenida Nicolás Salmerón, n.º 9, teléfono 16.315, donde deberán dirigirse todos los Sindicatos o Secciones de las Industrias del Papel y Artes Gráficas C. N. T. para mantener contacto directo para todo lo que se relacione con las mencionadas industrias.

EL COMITE NACIONAL

EL HUMOR EN CASA

LA TRIBU DE BEN-ES-KILAT

A Fascinlàndia no les tenen totes. Entre les «tundes» que els nostres valents milicians els claven per arreu i les escapatòries dels seus combatents — els uns, cames ajudeu me a fugir i els altres, de dret a les nostres files i amb llurs armes i bagatges — féu que el generalíssim Franko, el «Minutito», cridés a assemblea a totes les forces vives — o «vivals» — per a prendre seria resolució.

Reu: ides aquestes, el «Minutito» o la «Minina», que amb els dos noms és conegut, els parlà ben clar. Els digué: — Nois, la cosa va malament; ningú no fa cas de les meves predicacions i els pronòstics del Keipo de Llauna fallen tots; ja ningú els creu i amb el tuf de «mam» tothom els coneix. La Itàlia no raja; pocs... i més escamats que les llebres; d'Alemanya, no ens en podem confiar: vénen pelats com unes carabasses i ens pelarien fins la pell a nosaltres mateixos i l'Àfrica ja ens comença a conèixer i no creuen ni a tirs. Amb els negres... ho veig molt negre.

— ¿I si provéssim de fer un reclutament a la tribu de Ben-Es Kilat?, diu el moro Musta Fò, un dels més íntims amics del Franko «Minina».

— Aquests, digué, són del cor de l'Àfrica; els més salvatges del país i estan plenament eramorats de llur salvatgisme. Si els parléssim de salvatgetinar l'Espanya crec que en treuríem partit. El quefe és un espanyol renegat que en temps de la monarquia, quan feren «Africano» a S. M. el Rei, desertà renegant de la civilització monàrquica espanyola i volgué ésser més africà

que el mateix rei. Es batejà amb el nom de Ben-Es-Kilat, quin nom posà a la tribu.

— Essent així, digué en «Minina», es podria enviar-hi una comissió escollida que en nom del salvatgisme mirés de treure'n partit.

— Prou!, contestaren tots.

Després de llarga discussió, quedaren nomenats com a comissionats salvatgistes el general Martínez Anido i el coronel Doval.

Arranjats en camells, perquè cregueren que aquella tribu els hauria assaltat els autos i camions, com feren la tribu «Como-Era» en una ocasió, arribaren, no bons i sans, perquè de bons... ni p'al gato, però si arribaren bé. Després de llurs presentacions, el quefe cridà una Assemblea general per a estudiar les proposicions. Entre tant, nomenà uns quants kabil'enys de la tribu, els més malcarats, perquè fessin una investigació dels graus de salvatgisme dels comissionats. Es el que ell digué: — Estic massa escamat de la vostra civilització.

Els kabil'enys encarregats de la investigació i els comissionats de Fascinlàndia, es retiren a un pla proper i mentres es congrega l'Assemblea convocada, els primers feren llurs investigacions, que duraren llarga estona.

Tornaren a l'Assemblea i un dels kabil'enys investigadors, amb veu de tro digué: — Aimants fidels del salvatgisme pur: amb aquesta llopada no farem res.

— ¿Què? ¿Que no són prou salvatges?, clamaren un centenar de veus.

— Per massa! No tenen comparació!

CLAR-I NET

Crónica de Espectáculos

CINEMA

Destàcase esta passada semana el programa que se nos presentó en el Mundial Cine, con el film «La Momia», en el que el genial artista Boris Karloff hace una creación, dando vida a una momia de la dinastía faraónica. El film es lleno de fantasía, inspirado en aquella época y continuado en la nuestra. Al mismo tiempo es documental en el aspecto de como descubri en los arqueólogos los misterios y tesoros del pasado Egipto, cuando imperaba el fanatismo por encima de la esclavitud.

La Hispano American film S. A. puede, con esta producción, apuntarse un éxito más, en el aspecto artístico y de presentación.

Se proyectó el film «El adorable embustero». Es una cinta divertida, en la que Buch Jones se aparta de la clase de trabajo que siempre hace y en su nueva modalidad log a buen partido.

En el Majestic proyectaron «Una mujer para dos» y «Tú has de ser mía», films ambos divertidos y en los que se destaca Jac Holt en la última, asunto policíaco, lleno de escenas reales y que una mujer es el alma del film.

Completaron estos programas unas cintas documentales y films de dibujos.

TEATRO

El jueves pasado, por la compañía Visita López se puso en escena «El 69 muntat», vodevil con el cual el público pasó un rato divertido.

Esta compañía esta vez vino reforzada por algún artista y se superaron de la última representación que hicieron en nuestra ciudad.

El domingo, por la compañía Fernando Vallejo se puso en escena «El orgullo de Albacete». Antonio Paso y Joaquín Abati, autores de esta comedia, encuentran en Fernando Vallejo al actor justo y como pocos lo representarían con tanta justeza y es que este actor cómico, lleno de naturalidad, tiene el don de los grandes artistas, el de personalizar y dar vida a sus creaciones. Habíamos visto a este actor en representaciones de zarzuela, pero en la comedia se nos muestra más fuerte y

puede desarrollar más su inteligencia artística. Es un actor completo.

La presentación y el resto de la compañía, muy ajustados.

Por la noche pusieron en escena «¿Qué solo me dejas!» obra repleta de chistes y llena de lios. El objeto de ella es hacer reír al público y lo logra en gran manera, siendo toda la compañía muy aplaudida.

Próximamente nos anuncian que se prepara una velada memorable con la representación de «Luisa Fernanda», por Marcos Redondo, María Teresa Planas, Vicente Simón y Sofía Vergé.

Es digna de elogio la actividad del Sindicato de Espectáculos en presentarnos programas de esta clase. No regatean esfuerzos en presentarnos lo mejor y el público ve con agrado que en nuestra localidad se presenten programas como nunca se presentaron y que sean los mismos trabajadores los que también los organizan.

ESPORTS

Estadi Municipal

Diumenge s'enfrontaran els primers equips del Vic F. C. Granollers S. C., en partit de caire amistós, a fi d'acoplar en els rengles del Granollers S. C. els nous elements que hauran de constituir l'equip representatiu de la ciutat en el campionat de Catalunya.

Diumenge es desplaçarà, al veí poble de Palautordera, un combinat del Granollers S. C., el qual s'enfrontarà amb el S. E. Palauenc. D'aquella localitat, on jugarà un partit de caire benèfic a profit dels familiars del company Josep Viladerrams caigut terres d'Aragó en la lluita contra el feixisme.

Este número ha sido visado por la censura

UMBRAL

el mejor semanario popular antifascista 40 céntimos en todos los quioscos

ESPECTÁCULO

Gran revista ilustrada del Sindicato de la Industria del Espectáculo (C. N. T.)

